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中国女子网球队正在广
东为明年首个大满贯赛
事———澳网公开赛积极备
战。昨天是圣诞节，女网的
姑娘们会有什么庆祝活
动呢？记者昨天采访了中
国女网主教练蒋宏伟。
“我们没有庆祝，

马上就要比赛，训练是

最重要的。” 蒋宏伟说，
“不过，江门市政府请我

们吃了一顿饭，就当作庆
祝圣诞节吧。”至于吃完
饭是否还有节目？蒋宏伟
告诉记者，“原来是安排
的，但是我没有同意。圣诞
节又不是春节。”

/012 34

在南钢大华主帅胡卫
东看来，圣诞节是洋人过的

节日，中国人过不过是无所
谓的。圣诞节一大早，南钢
大华便搭乘东航航班赶赴
福建队主场，哪知道南京的
大雾耽误了球队的行程，球
队只能把机票改签到了今
天下午。

“圣诞节跟我们又没什
么关系的，我们现在备战联
赛，训练非常紧张，这些无关
紧要的节日能免就免了
吧。”说这话时，老胡刚刚带
着球队结束训练，回到南钢
宾馆。老胡这样说，也是这样

要求队员的。平安夜战胜了
上海队，老胡下达了宵禁
令———不允许任何队员出去

吃饭。昨天7:30，南钢的大
巴准时驶向禄口国际机场，

因为前一天预报南京城将有
大雾，老胡特意把发车的时
间提前了半个小时。球队的
大巴刚刚出门，机场的朋友
的电话来了，“今天因为大
雾，所有的航班全部取消。你
们赶紧回去吧。”

下午3点刚过，助理教
练杨忠的大嗓门就把队员
们从梦乡中叫醒。“我们其
实也挺能理解老胡的，今年
我们势头不错，老胡和我们
也都想在赛季结束之后能
争取到一个好成绩。所以该

训练就训练吧，不要去想什
么圣诞节了。”唐正东告诉
记者。 /012 56

现场的气氛非常融洽，
穿得挺正式的刘翔，还是不

时地露出平日的调皮搞笑本
色，像念发言稿时不忘开个
玩笑说“背不下来，只能读
了”，但在回答关于老人的
问题时，却是真的很认真。有
记者开玩笑问他，是不是因
为是 25日所以捐 25万，假

如到了元旦，就只捐1万，他
笑了，随即表态:“这不是我
第一次捐款，也绝对不会是
我的最后一次捐款。社会上
有许多需要帮助的人，明星
的成功离不开社会，所以一
定要回报社会。”

曾有人说“媒体别太捧
刘翔了”，刘翔本人也觉得
这话很理智，但昨天，连孙海
平都表示，要向刘翔学习:
“刘翔对老人一向是没说
的，九运会时我们去广州比
赛，他奶奶过世了，当时上海

代表团团部经过商量，因为
他第二天就比赛，所以决定

不告诉他，拿到金牌回到上
海后他才知道，哭得很伤心。
尽管当时是因为要参加全运
会，不得已隐瞒了他，但在这
事上，我作为教练一直很愧
疚，他对老人、对长辈的那种
心，值得我这个做师傅的向

他学习！”
刘翔做慈善，并不只在

这一天，他家里还有诸多的
“爱心大使”标牌在等着他
去关注，他真诚地表示:“以
前我还小的时候，觉得自己
只要训练比赛做好就行了，

不太懂事，有点排斥各种活
动，觉得跟我没关系，但这
两年我成熟了很多，也学
到了很多，我回家要继续
学习，尽量让自己符合各
种爱心大使的身份。”
7812 9: ;<=

捐款助特困眼疾老人重见光明
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为了备战明年的亚洲
杯决赛阶段比赛，中国国家

队 12月 22日就来到了昆
明海埂基地进行冬训。

来到昆明之后，国家队
基本保持三点一线的模式，
房间———餐厅———训练场
是国脚们的活动范围。这几
天，主要是体能方面的训

练，每天国脚们都要在高原
跑18000米左右。

前天是平安夜，国家队
驻地酒店大堂特意布置的圣
诞树烁烁闪光，服务员都戴上

了小红帽，但国家队并没有特
别的安排。国脚们大都在自己

的房间度过，只能上上网，看
看电视，与家人聊聊天。

昨天是圣诞节，国家队
并没有放假，训练自然少不
了了。上午依旧是枯燥的跑
圈，只是把训练量从 18000
米减到了10000米。考虑到

队员们普遍有些疲劳，下午
国家队特意安排国脚们前
往滇池大堤上散散步，国脚
们终于能看一看海埂边上
的美景了。/012 ÄÅ

圣诞节本该是个开心的
日子，但对于小巨人姚明来

说，他只能与病床为伴了，昨
天姚之队负责人章明基告诉
记者，姚明的伤病已经确定
不需要做手术。

姚明倒下的时候十分
痛苦，这让球迷十分担心，
对此，章明基说:“姚明的情

绪还可以。”有球迷说姚明
的圣诞节将与病床为伴了，

事实上，这并不确切，“比
赛结束后，姚明就直接回家
了，医生说需要静养，做手
术的可能性不大。”章明基
说。 既然不需要做手术，那
么姚明也就不需要与病床
为伴了。 /012 56

虽然是新婚燕尔，但是
张军和胡妮的圣诞节却显

得很低调。没有鲜花，没有
浪漫的烛光晚餐，小两口就
是在一起吃了一顿饭。

记者拨通张军的电话
时，他正要登上从南京到北
京的火车，因为国家队的冬
训就要开始了。张军告诉记

者，这段时间非常忙，要不
是整个城市都在播放的圣
诞音乐提醒了他，他恐怕连
圣诞节都差点忘记了。
“这次回南京，主要是

办理港澳通行证，等国家队
集训结束，就准备带着老婆

去香港、澳门玩玩。这次圣
诞节也没给老婆准备什么
礼物，也没有陪她好好购
物，我们就是在一起吃了一
顿饭，有点对不起老婆。”张
军在电话里头有点内疚地
说，“不过我相信胡妮会理

解的，毕竟我们是老夫老妻
了嘛，等冬训结束后，我们一
起度蜜月的时候，我一定会
给她一个大大的惊喜。”

/012 56

在昨天的“孙海平、
刘翔向华山医院捐款为

特困老人施行复明手术
仪式” 上，刘翔很是认
真，多次以休闲服和运动
服出现的他，还少见地特
意换上了黑色的皮衣正
装、打上了领带。

简单却又隆重的仪

式挨个儿进行，《爱的奉
献》 的背景音乐也一直
在播着，刘翔在给坐在椅
子上的两位老人揭开纱
布之后，还一直垂手站在
78岁的王信贤老人后
面，仪式完成老人走下台

时，刘翔搀着老人慢慢走
了下来。他在随后回答记
者提问时说，暖手是怕凉
到老人，搀老人则是很正
常的举动:“我爷爷年纪
也大了，搀这位老人，就
跟搀着我爷爷一样的感

觉。大家习惯称老人为老
小孩，顾名思义，老人们
就像小孩子一样需要照
顾，这也是我应该尽的责

任。”
孙海平则说:“其实

今天过来我们很高兴，因
为家家都有老人，现在生
活节奏快，大家都有点无
暇顾及老人了，也经常能
听到不和谐的消息，但尊
老的传统美德我们真的
不能丢，所以，训练再忙，

这一类的活动我和刘翔
还是一定会参加，号召大
家来做这样的事情。”

阳光的刘翔感染了
很多人，也包括这两位先
期做手术的老人，他们有
的，并不只是连声致谢，

在仪式现场，71岁的赵新
娣赵大妈乐观的态度，让
大家都笑了，她紧紧地握
着孙海平的手说:“刘翔
是中国最好的小孩，我一

想到我眼睛能看见了，夜
里做梦也要开心得跳起
来！”因此，两位老人对医
生说，愿望就是见到光明
后，希望看到的第一个人
是刘翔。
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